

💡 Un grand merci à la Maison de la Vie Associative et Citoyenne, située à la Grange du château : 8 rue du château - Eybens

🍴 Un grand merci à L'Arbre Fruité pour ce buffet :
<https://arbrefruite.fondation-boissel.fr/>

💡 Un grand merci à l'association Isère Lien Éthique pour leur participation :
<https://lienethique38.fr/>

Un grand merci à l'ensemble des participants et de l'équipe projet du DAC Sud Isère. Merci.

Pour en savoir plus sur nos actions et suivre nos actualités, rendez-vous sur notre page LinkedIn :

Maison Ressource Santé en Isère
<https://www.linkedin.com/company/maison-ressource-sante-isere/>

Plus de 25 participants

Sont concernés : les professionnels porteurs ou animateurs d'espaces de concertation ou de coordinations territoriales, focalisés sur les situations dites "cas complexes" en santé adulte. Cela inclut notamment les structures telles que les CLSM, les CPTS, les CCAS et les SSIAD notamment.

18 communes représentées

3 invités à la table ronde

- 1 coordinatrice de Conseil Local en Santé Mentale (CLSM)
- 1 référente APA du CCAS de Saint-Égrève
- 1 membre de l'association Isère Lien Éthique (ILE)

Chiffres clés



1 juillet 2025

Matinale des Coordinations Territoriales

Cas complexe en santé

Objectifs de cette matinale

- Permettre une rencontre pluriprofessionnelle
- Favoriser le lien entre les différents porteurs de coordination territoriale sur le territoire
- Echange des pratiques, difficultés entraînant des dilemmes éthiques
- Sensibiliser et monter en compétences sur des enjeux éthiques



Sujets abordés

- Présentation du DAC Sud Isère et de la mission de stage liée à l'animation territoriale.
- Intervention de M. Christophe Rulh (Président Isère Lien Éthique) : notions d'éthique, fonctionnement du comité, principes fondateurs.
- Table ronde : retours d'expériences (CLSM, CCAS, DAC), échanges sur les pratiques, difficultés, ressources et un cas clinique autour de dilemmes éthiques.
- Débat ouvert : enjeux systémiques

Principaux enjeux discutés

1. Éthique du soin et de la coordination.
2. Complexité des situations cliniques (notamment en santé mentale).
3. Difficultés rencontrées par les professionnels : isolement, charge émotionnelle, limites institutionnelles.
4. Coopération interprofessionnelle.
5. Reconnaissance du droit au doute, au retrait, à l'écoute plurielle.